

# Guerra abierta entre Salamanca y la CHD sobre el origen de la suciedad que acumula el Tormes

● La Confederación asegura que procede de un vertido de la EDAR de El Marín de la capital

● El Consistorio rechaza este argumento y recuerda que aguas arriba también apareció

EÑE

Villamayor de Armuña—El Ayuntamiento de Salamanca y la CHD mantienen posiciones contrapuestas sobre el origen de la suciedad presente en las márgenes del Tormes aguas abajo de la capital y que la denuncia de los pescadores ha sacado a la luz. El hecho es que ninguna institución se considera responsable de tener que limpiar un tramo del río que los deportistas denuncian que está “lleno de porquería tras las riadas de enero”.

Los deportistas de todas las edades, que acuden a la veintena de puestos de pesca que hay en la margen derecha del río a su paso por Villamayor, han protestado y denunciado la suciedad de este tramo del cauce en el que de los árboles de las orillas “lucen”, colgadas de sus ramas, decenas de toallitas y todo tipo de elementos de aseo personal que fueron arrastradas por las riadas.

Los usuarios que practican pesca deportiva denuncian que está “muy abandonado y lleno de basural, desde toallitas hasta compresas. No nos deja ni pescar porque la corriente va arrastrando ese material, que se engancha en el anzuelo y cuando lo sacas, en lugar de una carpa de 14 kilos lo que hay este tipo de residuos.



Un pescador en el Tormes a su paso por Villamayor con vegetación llena de restos de toallitas. EÑE

Es un buen sitio para la pesca deportiva, pero está muy abandonado también con muchos juncos y vegetación”, relatan.

Ante esta queja, la Confederación Hidrográfica del Duero (CHD) ha puntualizado que “la presencia de productos de higiene personal en la margen derecha del río Tormes en el término municipal de Villamayor es el resultado de los desbordamientos de las redes de saneamiento de las aglomeraciones urbanas situadas aguas arriba de lugar que ocupan los puestos habilitados para la pesca. La localización de estos puntos de vertido se puede visualizar en el visor

MIRAME-IDE DUERO. A la vista de la información disponible, el punto de vertido por desbordamiento más próximo y con más impacto sería el correspondiente a la entrada de la Estación de Aguas Residuales Urbanas de “El Marín”, que trata el agua residual procedente de Salamanca y otros núcleos de población”.

Sin embargo, desde el Ayuntamiento de Salamanca han rechazado este argumento y señalan que “en los últimos episodios de lluvias en el cauce del río Tormes han aparecido en el término municipal de Salamanca multitud de toallitas y similares, que se han recogido con medios manua-

les por parte del servicio de limpieza en aquellas zonas de su competencia. Estos residuos han aparecido también muy distantes aguas arriba de la estación depuradora de El Marín, por lo cual los técnicos municipales de Medio Ambiente consideran que no pueden tener origen en dicho punto de posible desbordamiento”.

Acerca de la petición de los deportistas sobre la limpieza de juncos y vegetación, desde la CHD han indicado que “existe la posibilidad de solicitar una autorización ante este organismo de cuenca para la realización de la actuación por parte del interesado”.

## LOS DETALLES

### LOS PESCADORES PIDEN QUE SE ABORDE LA LIMPIEZA

→ Los aficionados del Club Amigos de la Pesca Deportiva de Castilla y León, aseguran que, en otros puntos del país, “la limpieza es mayor”. Su deporte está en auge puesto que aseguran que las licencias de pesca han pasado de 140.000 a 190.000; “hay mucha afición y si queremos defender una licencia federativa de entre 40 y 50 euros anuales, es mucho dinero el que se aporta para que el escenario deportivo esté así, lleno de suciedad”.

### NORMATIVA DEL DOMINIO PÚBLICO HIDRÁULICO

→ La Confederación Hidrográfica del Duero recuerda que en el Reglamento del Dominio Público Hidráulico se dice, en su artículo 259, que “tras un vertido por desbordamiento del sistema de saneamiento en episodio de lluvia, y en el caso de que éste produzca la acumulación de sólidos gruesos y flotantes y otros tipos de residuos asociados al vertido en el tramo de cauce situado en entorno inmediato de influencia de dicho punto, el titular de la autorización de vertido será responsable de su retirada”.

### TITULARIDAD DE LA INFRAESTRUCTURA

→ El Plan Hidrológico de la parte española de la demarcación hidrográfica del Duero establece en su articulado que “en caso de que se produzca la acumulación de residuos en el tramo de cauce situado aguas debajo de un punto de desbordamiento, el titular de las infraestructuras de saneamiento será el responsable de su retirada”. Según aseguran desde la CHD “ambas disposiciones normativas indican que el titular de la infraestructura que cuenta con un punto de vertido por desbordamiento debe hacerse cargo de la retirada de cualquier residuo asociado al vertido que pueda encontrarse aguas abajo de dicho punto”.

## Literatura y cocina se unen en un evento dinamizador y novedoso para Santa Marta

● La Escuela de Hostelería acogerá la presentación de la obra de Isabel Bernardo

Santa Marta de Tormes—La Escuela Municipal de Hostelería de Santa Marta de Tormes acogerá el próximo 22 de marzo la presentación del libro “Los gatos no hacen preguntas”, de la escritora salmantina Isabel

Bernardo. El acto de presentación, que será a las 19:00 horas y conducido por la escritora Charo Alonso, contempla también una demo de cocina inspirada en algunas de las recetas que aparecen en “El novelista anónimo”, uno de los relatos que conforman este libro de narrativa.

“Nos parece una buena oportunidad para convertir las presentaciones en algo más dinámico, haciendo más partícipes a los asistentes de los contenidos que se presentan y cam-



Imagen de un acto organizado en la Escuela de Hostelería. EÑE

biando de escenario siempre que sea posible. En Santa Marta tenemos muchos espacios municipales además de la biblioteca, donde tienen cabida este tipo de actos. En este caso la elección era fácil, ya que un libro que en algún momento hace referencia a la gastronomía, no podía encontrar mejor sitio para darse a conocer”, explicó la concejala de Cultura, Silvia González.

Durante la presentación, el equipo docente de la Escuela de Hostelería finalizará ante el público asistente tres de las recetas que aparecen en el libro. Un menú de tres platos compuesto por lenguado en salsa Olry, que elaborará Adrián Casado; pularda rellena, a cargo de Nicolás Zurdo; y suflé sorpresa, por Daniel Toranzo. EÑE